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Tag: Donnerstag, 02. März 2023 

Ort: Digitale Videokonferenz via Zoom Cloud Meetings 

 

Teilnehmer*innen: 

BBV: Stephan Herwig (Präsident), Elisa Conrad (Präsidiumsmitglied für Schiedsrichter*innenwesen), Melanie 

Geipel (Präsidiumsmitglied für Spielbetriebsorganisation), Franziska Winkelmann (Beisitzerin Jugendausschuss, 

Stützpunkttrainerin), Roland Zielke (Rechtswart), Marius Huth (Sportlicher Leiter), Annika Müller (Mitarbeiterin 

Geschäftsstelle), Dirk Drutschmann (Mitarbeiter Geschäftsstelle), Florian Bath (Geschäftsstellenleiter), Stephan 

McCollister (Mitarbeiter Geschäftsstelle) 

Vereine: AC Berlin (Dustin Böhnke), ALBA Berlin (Jan Erdtmann, Marius Huth), BBC 90 Köpenick (Dennis Par-

reidt), BC Lions Moabit (Dirk Drutschmann), Berlin Baskets (Franziska Winckelmann, Julia Willing), Berliner SV 

92 (Roland Zielke), Berlin Tiger (Philip Nicolai), BG Zehlendorf (Jacqueline Resch), DBV Charlottenburg (Stephan 

McCollister), Freibeuter 2010 (Malvine Bukowski, Moritz Rohr), Reinickendorfer Füchse (Christoph-Alexander 

Woischnig), RSV Eintracht (Daniela Wagner), SG Einheit Pankow (Benny Krebs), SV Rot-Weiß Viktoria Mitte (Sa-

lam Rubaii), TSC Spandau (Mario Nitschke, Ulrike Löber), Türkiyemspor Berlin (Franziska Keich), TuS Neukölln 

(Till Thaler), VfB Hermsdorf (Axel Küchlin), VfL Lichtenrade (Carsten Reimer) Weddinger Wiesel (Christoph E-

ßer) 

Gäste: Brandenburger Basketball Verband (Rico Witschas), SSV Lok Bernau (Sebastian Weege) 

 

Tagesordnungspunkt Inhalt 

1. Begrüßung Eröffnung der Versammlung durch Dirk Drutschmann (Mitarbeiter Ge-
schäftsstelle) um 18:31 Uhr. 

2. Aktuelles  Stephan Herwig (Präsident) stellt Jan Jagla und NBN23 als Anbieter des 
elektronischen Spielberichtsbogens DBB.Ingame vor. 
 
Jan Jagla berichtet über den aktuellen Stand der Einführung des elekt-
ronischen Spielberichtsbogens in Berlin. Jagla spricht über die Vorteile 
des elektronischen Bogens und zeigt Möglichkeiten zu Schulung von 
Kampfrichtern und Vereinsvertretern. 

http://www.binb.info/
file://///Files/bbv/Rundschreiben/2023%20Rundschreiben/gs@basketball-verband.berlin
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Herwig weist darauf hin, dass es kurzfristig keine Pflicht zu Umstellung 
auf den elektronischen Bogen geben soll, diese aber mittelfristig ge-
plant ist. Herwig hofft, dass viele Vereine bereits kommende Saison mit 
der Umstellung beginnen. Herwig erwähnt, dass es die Möglichkeit ge-
ben soll, zeitlich begrenzt eine geförderte Stelle einzurichten, die Ver-
eine bei der Umstellung unterstützt und bittet darum bei offenen Fra-
gen den Kontakt zu suchen. 
 
Elisa Conrad präsentiert die Auswertung des Fragenbogens für Schieds-
richter*innen. Conrad spricht an, dass es noch zu viele LSE-Schiedsrich-
ter*innen gibt, die keine LSD-Lizenz erwerben. Es wird daran gearbeitet 
das zu ändern. Als Gründe für Aufhören werden in der Umfrage haupt-
sächlich der zeitliche Aufwand, fehlende Anerkennung, geringe Betreu-
ung und schlechte Bezahlung genannt. Conrad legt dar, welche Ideen 
und Möglichkeiten es auf Vereins- und Verbandsebene gibt, um ge-
nannten Punkte zu verbessern und wie Vereine im Vergleich von ge-
meldeten Mannschaften und gestellten Schiedsrichter*innen aktuell 
abschneiden. 
Franziska Keich fragt nach den Wünschen der Schiedsrichter*innen bei 
der Bezahlung.  
Conrad spricht den Mindestlohn als häufiger genannte Untergrenze an. 
Franziska Winckelmann, bestätigt den Wunsch nach Anerkennung als 
wichtigen Punkt für Schiedsrichter*innen und fragt nach einer Möglich-
keit für Schiedsrichter*innen sich über offene Spiele zu informieren. 
Conrad weist auf den überarbeiteten Spielebasar in App-Form hin, der 
es jeder*jedem Schiedsrichter*in ermöglicht für jedes Spiel zu sehen, 
wo noch jemand gebraucht wird. 
Winckelmann fragt nach der Möglichkeit erfahrene Schiedsrichter*in-
nen als Ansprechpartner*innen für jüngere Kolleg*innen zu gewinnen. 
Conrad berichtet von der Idee eines Kummerkastens für Schiedsrich-
ter*innen und die Möglichkeit die Lehrgangsleiter*innen bei Proble-
men anzusprechen. Wichtig ist, dass die Vereine ebenfalls an ihrer Be-
treuung arbeiten. 
Conrad spricht abschließend an, dass immer Hallenkapazitäten für die 
Ausbildung von Schiedsrichter*innen gesucht werden. 
 

3. BBV-Jahresab-

schluss 2022 

Herwig entschuldigt Hans-Jürgen Heck (Vizepräsident für Betriebs- und 
Finanzwirtschaft). Er führt an, dass die positive Abweichung von SOLL 
und IST im Jahresabschluss sich durch die vorsichtige Planung im Rah-
men der Pandemie erklärt und auch die Basketball EM 2022 positiv ab-
geschlossen werden konnte. Herwig bekräftigt den Plan des BBV in den 
nächsten zwei Jahren, trotz gestiegener Kosten, keine Erhöhung der Mel-
degelder vornehmen zu wollen.  
 

4. BBV-Etatplanung 

2023 

Herwig bekräftigt den Plan des BBV in den nächsten zwei Jahren, trotz 
gestiegener Kosten, keine Erhöhung der Meldegelder vornehmen zu 
wollen.  
 

5. Anträge zum Ju-

gend- und/oder 

Verbandstag 2023 

Antrag Vertragsverlängerung mit Molten 
Drutschmann und Herwig stellen den Vertrag vor und empfehlen die 
Annahme. 
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Antrag Einführung einer Strafe auf Bonuszahlungen 
(§ 18 BBV Schiedsrichterordnung; Strafenkatalog BBV-Ausschreibung)  
Dirk Drutschmann begründet den Antrag und die geplanten Änderun-
gen.  
 
Daniela Wagner hinterfragt den positiven Effekt eines Verbotes von Bo-
nuszahlungen vor allem für Schiedsrichter*innen die freiwillig, zusätzli-
che Spiele, mit weitem Anfahrtsweg übernehmen. Wagner regt eine De-
ckelung an.  
Elisa Conrad stellt fest, dass ein Höchstbetrag in der Praxis schwierig um-
zusetzen ist. Conrad spricht an, dass viele Schiedsrichter*innen nur noch 
auf den Bonus warten und sie deshalb ein Verbot befürwortet. Bonus-
zahlungen innerhalb eines Vereins sollen erlaubt bleiben.  
Ulrike Löber bestätigt die Aussagen von Conrad und berichtet von Ge-
sprächen mit Schiedsrichter*innen, die nur bereit sind Spiele zu über-
nehmen, wenn ein Mindestbonus gezahlt wird. Sie spricht sich ausdrück-
lich dafür aus Bonuszahlungen unter Strafe zu stellen.  
 
Antrag Änderung Schiedsrichter*innen-Gebühren 
(BBV-Ausschreibung) 
Dirk Drutschmann begründet den Antrag und die geplanten Änderun-
gen. 
 
Antrag zur Einführung einer Kreisliga in der u14 
Philip Nicolai stellt seine Idee vor in der u14 unterhalb der Bezirksliga 
eine Kreisliga einzuführen, um für reine Anfängermannschaften bessere 
Spiele zu erreichen. 
Marius Huth stellt zwei geplante Gesprächsrunden zum Thema Jugend- 
und Erwachsenenspielligen vor. In diesem Rahmen sollen die entspre-
chenden Ideen ausgetauscht und Anträge vorbereitet werden. 
 
Antrag auf Erhöhung der Schiedsrichter*innengebühren 
(BBV-Ausschreibung) 
Dustin Böhnke kündigt einen Antrag von AC Berlin auf Erhöhung der  
Schiedsrichter*innengebühren an und stellt seine Ideen vor. 
Elisa Conrad regt an, sich den Vorschlag in der Höhe noch einmal anzu-
schauen aber zu bedenken, dass aktuell durch Bonuszahlungen bereits 
deutlich mehr bezahlt wird in den Vereinen. Sie führt aus, dass höhere 
Gebühren auch steigende Fahrt- und Parkkosten kompensieren müssen. 
Philip Nicolai bittet darum, im Falle einer Erhöhung, möglichst Beträge 
zu wählen für die man möglichst keine Münzen benötigt. 
Herwig merkt an, dass eine Erhöhung von 40% wie in einigen Bereichen 
vorgesehen zu hoch sein könnte. 
 
Ausblick: Schiedsrichter*innengestellungspflicht für Vereine 
Conrad kündigt an, dass perspektivisch eine Schiedsrichter*innengestel-
lungspflicht für Vereine kommen soll. Ab Saison 2024/25 könnte damit 
im Rahmen einer Selbstverpflichtung begonnen werden. 
 

6. Wahlen 2023 Stephan Herwig informiert über die anstehenden Wahlen im Rahmen 
des Jugend- und Verbandstages. Neben dem Präsidium steht auch der 
Jugendausschuss zur Wahl. Weiterhin gibt es eine Vakanz im 
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Rechtsausschuss. Herwig kündigt an, dass der Vorstand bis auf zwei Per-
sonen erneut zur Verfügung steht. Nicht erneut antreten wollen Florian 
Brill und Nicholas Behne.  
Huth kündigt an, dass vermutlich auch ein Beisitzer im Jugendausschuss 
nicht erneut kandidieren wird und bittet die Vereine darum, interes-
sierte Personen anzusprechen. 
 

7. Verschiedenes Herwig stellt Rico Witschas aus dem Brandenburger Basketball Verband 
vor. Und berichtet von aktuellen Gesprächen und Maßnahmen, die die 
Zusammenarbeit verbessern sollen. 
 
Herwig stellt heraus, dass der BBV in 2022/23 einer der Verbände mit 
dem größten Wachstum deutschlandweit ist.  
 
Melanie Geipel spricht über eine stark gestiegene Zahl an Disqualifikati-
onen und Sportdisziplinfällen. Sie berichtet, dass auch die Intensität der 
Vorfälle aktuell stark zunimmt. 
 
Daniela Wagner bittet darum, dass die Vereine zukünftig wieder mehr in 
die Ausbildung von Kampfrichter*innen investieren und auf ein ange-
messenes Kampfgericht achten. 
 
Rico Witschas bedankt sich für die Einladung und hofft auf ein Interesse 
der Berliner Vereine, Berlin und Brandenburg als Basketballregion zu 
entwickeln. 
 
Stephan Herwig bedankt sich für die virtuelle Teilnahme und beendet 
die Videokonferenz um 19:43 Uhr. 
 

 

  

 

Protokoll erstellt am 15. März 2023 von Stephan McCollister 


